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江苏省钣金加工企业
如何面对新经济形势座谈会
文 | 陈凌

2019 年 8 月 23 日上午 9 点，江

苏省钣金行业人士在苏州贵翔精密机械

有限公司会议室齐聚，大家齐聚一堂，

共话新形势下的企业发展，此次活动由

江苏省钣金行业协会筹备组举办。来自

省内 42 家钣金加工企业及 70 名代表参

与。这是江苏省钣金行业协会今年的第

三场行业活动。

会议一开始，苏州贵翔精密的温俊

彪总经理分享 2017 年初开始全面实施

的精益化管理经验。贵翔精密从 2016

年的 120 多人，7300 多万的产值，发

展到 2018 年员工大约 260 人，产值 1.8

亿元人民币，拥有 3 条激光切割机、8

台 AMADA 数控冲床、3 条喷涂线，从

事不锈钢、铝和铜的精密钣金加工。

温俊彪认为钣金行业是小批量、多

新品、短交期这样的生产模式，一般钣

金厂都处于比较初级的应急式管理模

式，换句话说各部门人员配置都不齐备

的情况下要运用数字化管理的难度非常

大，企业只有通过精益改善后再同时推

动和完善数字化管理才会得到更好的效

果。

贵翔精密实现了实时跟踪物料加工

状态、管理者的电脑或手机上都可以实

时清楚的看到每个物料的加工进度，各

工序清楚的知道自己的工作任务，上线

零件的齐套情况很清楚产品质量的可追

溯性，加工时间及操作人员都可以追溯。

系统后台统计运算并形成纳期报表、品

质报表、生产日报、周报月报，甚至每

个订单的加工工时都可以统计出来。公

司运营过程中的数字化采集对于一个企

苏州贵翔精密的温俊彪总经理
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业来讲已经非常紧迫和必要了，但贵

翔采集数据后更重要的是对数据进行分

析。

温俊彪分享了钣金行业利润公式

是：

过去——成本＋利润 = 销售价格；

现在——价格－成本 = 利润。

目前钣金行业已经进入到微利时代

了，现状是：原材料价格不断上涨、员

工工资每年按 7% 在上涨、环保在严

查、房租也在上涨、辅材及辅助工艺费

用（电镀、喷涂、氧化等）同样在上涨，

只有企业的净利润不但没有上涨反而在

下降。这时候所有企业都很困惑：如何

维持企业经营？如何降低生产成本？此

时建立节约型车间就势在必行了。

每周一晚上贵翔精密会召开 PD 会

议，主要对上周生产运行过程中的数据

进行分析，得出各部门本周需要做那方

面改善才能达到本部门的 KPI 目标。通

过此方式形成不断统计、总结分析、不

断改善的管理流程，所有一切行动计划

都来自于数据，真正做到用数据说话。

温俊彪认为精益生产型企业人均面

积≤ 25 ㎡为最佳，这样过程中减少物

流距离和促进物流速度。使工序之间形

成紧密配合，促进生产平衡。让管理范

围减小，保障管理效率的提高。

贵翔精密通过物流改善减少栈板的

利用率，便捷了物流同时充分利用空间，

而且在操作过程中人肌工程方面得到了

很大改善，减轻了员工作业强度。物流

过程中设置信号管理，确保物料在现场

停留时间的控制。

通过精益改善，释放更多的产能来

满足快速生产、减少库存。贵翔精密基

会议现场
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本上实现，不需要做表面处理产品提

前一天生产可满足客户交期。正在努

力实现今天下单明天出货，生产周期为

24h ～ 36h，做到快速响应，这是信

息化时代所有客户的要求，为了企业持

续发展，贵翔精密必须跟随时代的脚步

快速前行持续推行精益改善，同时通过

精益化生产和管理保障公司销售每年以

25% ～ 35% 的速度在增长。

温俊彪精彩的分享，以及贵翔精密

在过去两年多取得的实实在在的成绩让

与会代表叹为观止。温俊彪结合贵翔精

密实际应用经验，还成立了苏州市镭极

激光，专注手持式激光焊接机、机器人

光纤激光器柔性焊接设备、光纤输出精

密激光焊接系统、激光淬火设备、激光

熔覆设备及配套加工头等，应用于五金

制品、汽车配件、厨卫行业、钣金行业

精密器械、航天航空、石油化工等众多

领域。温俊彪呼吁江苏省内钣金加工企

业常交流，共同组团对外考察、合作等。

随后，江苏钣金行业协会筹备组副

组长王思杰对协会筹备工作及目前进展

情况做了简要报告：江苏省钣金行业协

会自 2016 年开始筹备以来，已开展过

两次工作会议，得到了省内 50 多家钣

金加工企业的支持与参与。协会筹备组

孙炜先生、蒋海泉先生及王思杰本人前

后多次赴省经信委沟通、汇报工作进展，

相关的批文正在走流程，协会的行业工

作安排专人负责开展起来。

目前主要工作在如下方面：

1. 设立协会章程、工作内容及协会

活动计划。

2. 组织架构确认，设会长、副会长

单位，并在会长的支持下开展工作。

3. 设立协会秘书长，目前协会秘书

处专职工作人员 2 位。

4. 向参与企业介绍协会愿景及加入

原则。

在分享交流期间，大家一致认可，

江苏省钣金加工企业需要一个组织了，

在协会平台内加强交流合作、互访学习。

企业交流环节，在银河电子李总的

主持下，各企业代表踊跃发言，因篇幅

有限，不一一展开记录。

本次座谈会上，各企业主要分享内

容总结如下：

1. 钣金加工企业人才短缺；

2. 全行业价格战惨烈，营收即使增

加，利润也是持续下滑；

3. 国际市场订单显著下滑，外向型

企业转向国内抢订单，加剧竞争；

4. 提升技术和管理，降低成本，提

高利润是所有企业面临的考验；

5. 钣金精益生产的需求在显著增

加，自动化折弯需求爆发，中小企业上

信息化软件的意愿增强；

6. 电池、充电桩、无人售货机、

5G 通信柜、控制柜等需求看好；

7. 对江苏省钣金行业协会工作计划

及规划建议：尽快运作起来，不要纠结

于虚名，要真正为企业服务；

8. 要求江苏省钣金行业协会与专业

技术学校对接，开展人才定向培训工作。

会议结束后，参会人员一起参观了

苏州贵翔精密的新工厂。

本次活动获得了圆满成功，期待下

一次的行业交流。

江苏省钣金行业筹备组王思杰




